



# さくら

校訓「ほんきで なかよく きまりよく」【学校創立152年・地域に支えられ、がんばる桑っ子】

学校教育目標 … 「夢に向かい 感性を育む 桑っ子」

重点目標…「認め合い、伝え合う子」

## 一期一会という覚悟をもって教育活動を推進します！

朝日新聞の書籍広告を見ていたら、世界の日本語学習者が選んだ一番好きな日本語のダントツ一位は、「一期一会」だったという言葉が目に付きました。なぜ、気になったかと言えば、自分もこの「一期一会」という言葉が好きだからです。この書籍を読んでいないので、なぜ日本語学習者の多くがこの言葉を選んだのかはわかりません。私が高校生の頃、この言葉を聞き、意味を辞書で調べたら「一生に一度会うこと」と載っていました。言葉の意味は分かりましたが、心を動かされることはませんでした。この言葉が再び自分で大きな意味を持ち始めたのは、いくつかの死別を経てからだったと思います。あのとき話をしたのが最後だったのかなどと考へる中で、そもそも今日会えたからといって明日も会えるとは限らないということを自分事として感じようになりました。

中学3年の担任を何度か経験しました。そのとき思ったのは、この学級で過ごす時間はもう一生訪れないということ。実際、自分も中学を卒業して、その後同窓生で会うことはほとんどなかったし、ましてや学級全体で集まることはありませんでした。だから、きっとこの卒業生とどこかで顔を合わせることはあっても、一緒に学ぶことはもう二度ないと思ったら、けっこう胸が詰まる思いがしました。でも、そのとき自分がいつも感じるのは、一生のうち一度というと長くて100年ですが、実は、100年どころか、自分が亡くなつたあとも続くこの先も、ほぼ永遠に同じ機会は訪れないということです。さらに、これまで宇宙が誕生してから何百億年も経過していますが、そんな永遠の時間の流れの中で、たった1年間だけだったのだというなんとも言えない恐怖のような思いがよぎってきます。ちょっと話が飛躍してしまいました。ちなみに一期一会は、茶道由来の言葉と言われ、1回1回の茶会は、一生に一度しかないという覚悟で臨むことが大切であると教えています。私たちの日常生活においても、節目でそんな覚悟をもつことができれば、もっともっと充実したものになっていきます。

2025年も、今月で最後となります。子供たちは一期一会をどれほど自覚しているかは分かりませんが、ここまで様々な教育活動に、本気で取り組んできました。保護者の皆様も先日の持久走記録会の様子からも、それを感じていただけたのではないかでしょうか。そして私たち教職員も、この1年は子供の人生にとって、とても大切な1年であることを肝に銘じてこれまでの指導に当たっています。上記標題下にある学校教育目標、重点目標、そして、自己効力感、自己有用感、自己肯定感の3つの感を醸成し、しなやかなに生きる子供を育成するということをめざしてきました。これからも、一生に一度しかない2025年12月という覚悟のもと、これまでの授業や教育活動の中で培った力がしっかりと定着できるよう教職員全体制で取り組んでいきます。どうかご家庭におかれましても、子供たちの学習面や生活面での見取りについて、ご理解ご協力をよろしくお願いします。 (文責 関口)





12月



## 主な行事予定

桑っ子の  
生活の一コマ。  
のぞいて  
みてください。



桑村小のホームページ

日	曜	給	週	行事予定	日	曜	給	週	行事予定
1	月	○	B	桑っ子あいさつ運動週間～5日 確認テスト～3日	17	水	○	B	昼短縮日課 保護者面談①
2	火	○	B	ドリームコンサート	18	木	○	B	昼短縮日課 保護者面談②
3	水	○	B	English Day 桑遊び(的当て集会) 桑村道場	19	金	○	B	5年金融講座 保護者読み聞かせ
4	木	○	B	3年社会科見学(北消防署)	20	土			昼短縮日課 保護者面談③
5	金	○	B	フッ素洗口	21	日			
6	土				22	月	○	A	
7	日				23	火	×	A	授業終了日 3時間授業 冬休み前朝会
8	月	○	A	4～6年学校保健委員会 <b>学校評価アンケート締め切り</b>	24	水			冬季休業
9	火	弁	A	5年総合校外学習(ジオリア)	25	木			
10	水	○	A	桑村道場 焼きいも大会	26	金			
11	木	○	A	4年お年寄りとの交流 6年薬学講座	27	土			
12	金	○	A	フッ素洗口 図書室の本の貸し出し最終日	28	日			
13	土				29	月			学校閉庁日
14	日				30	火			学校閉庁日
15	月	○	B	図書室の本完全返却日 <b>校納金振替日</b>	31	水			学校閉庁日
16	火	○	B	4年理科校外学習(月光天文台) 代表委員会 保護者読み聞かせ 冬休みの本貸出～23日					

## 一生懸命な姿は、かっこいい！



11月26日に持久走記録会を行いました。秋晴れで、白く雪の積もった富士山が見られる最高の環境で実施することができました。

低学年は3分間、中学年は4分間、高学年は6分間、一生懸命に走りました。運動会の終わった翌日から練習を始め、朝の時間や体育の授業、昼休みや20分休みにも進んで練習する子供もいました。

走り終わった子供たちは、走り終えた達成感で満足気でした。自分の目標に到達した子が多くいました。一生懸命にがんばる姿が輝いていました。